

naît de fortes relations amicales, et ces derniers, particulièrement affectés de son départ, le regretteront longtemps.

“ Le défunt fut pendant deux ans président de l'Association des Instituteurs de la circonscription de l'Ecole normale Jacques-Cartier et, au cours de son terme d'office, il fut choisi par la commission scolaire pour faire partie d'une commission d'études qui fut envoyée aux Etats-Unis, lors de l'exposition de St-Louis, afin d'étudier sur place l'organisation et le fonctionnement des écoles dans tous les centres importants de la république américaine. Et c'est dû beaucoup à son initiative, qu'une classe de travaux manuels fut ajoutée à notre organisation scolaire peu de temps après que cette commission d'études eût présenté son rapport.

“ M. Ahern possédait très bien le français et savait par ses manières affables et toujours courtoises faire naître autour de lui une amitié franche et sincère. Nombreux sont ses anciens élèves qui ont acquis de belles positions grâce à ses sages conseils et à l'enseignement clair, bien défini et pratique qu'il savait si habilement communiquer. Ce savant professeur était par-dessus tout un homme d'ordre et de discipline, toujours prêt à seconder et à soutenir ses professeurs dans l'exercice de leurs délicates fonctions, et les nombreux visiteurs de l'Ecole Sarsfield se plaisaient à dire leur satisfaction de voir régner au sein de cette institution tant d'harmonie parmi une gentille école si diverse, où les élèves canadiens-français, irlandais, polonais et ruthènes se coudoient chaque jour sous l'égide de la véritable entente cordiale.

“ Le cercle pédagogique Roy perd en M. Ahern un de ses membres honoraires les plus distingués, et déplore sa disparition avec une douleur non dissimulée. Celui qui trace ces lignes et qui a vécu dans l'intimité de cet homme de cœur pendant vingt ans sait et apprécie les qualités de celui qui n'est plus, et il reconnaît tout le bien que ses conseils paternels ont accompli auprès de ceux qui voulaient recevoir de lui une direction sage, éclairée et si habilement manifestée.

“ Paix à cet éducateur si humble d'extérieur et de maintien, mais d'une ampleur d'idées et d'une élévation de caractère qui symbolisent bien celui que l'on se plaît à appeler “l'apôtre éducateur.” Que le dispensateur des biens célestes lui accorde la couronne des élus qu'il a si bien méritée par une vie exemplaire d'homme chrétien, et de professeur émérite.

“ Tous les instituteurs s'associent en ce moment pour offrir à la famille éplorée les sympathies vives et sincères dans la perte douloureuse qu'elle subit par la mort d'un père bien-aimé, d'un époux dévoué qui emporte dans la tombe les regrets profonds de ses professeurs affligés et de ses nombreux amis.

N.-EUDORE GOBEIL,

Professeur à l'Ecole Sarsfield.

Président du Cercle Roy.

FEU MONSIEUR CONRAD BELLEFLEUR, Instituteur.

La fin graduelle de l'épidémie, comme celle de la guerre, met les cœurs en liesse. Cependant bien des larmes coulent encore sur ceux que la Providence a moissonnés dans les combats ou sous la foudre de la maladie. Aux uns et à l'autre le personnel enseignant aura payé tribut.

Aujourd'hui, nous aimons à rappeler à la mémoire de ses amis et recommander aux prières de tous ses confrères dans l'enseignement, M. Conrad Bellefleur, emporté presque soudainement le 23 octobre dernier, à l'âge de 29 ans seulement.

Fils d'une nombreuse famille de cultivateurs de Saint-Constant, de Laprairie, il se distingua tout le long de sa courte vie par son caractère affable, son esprit de sociabilité, son amour de l'étude.

Soit à la maison paternelle, soit avec ses amis ou à son foyer tant chéri, on ne le vit jamais de mauvaise humeur. Il était toujours disposé à rendre service, on ne le prit jamais en défaut sur ce point. Sa sensibilité extrême le portait à compatir aux moindres maux et